

Notre-Dame de Lourdes

11 février

Le 11 février 1858, Bernadette Soubirous, 14 ans, accompagnée de deux amies, se rendit au bord du Gave pour y ramasser des morceaux de bois mort. Alors qu'elle enlevait ses chaussettes, elle entendit un bruissement de vent. Levant les yeux, elle aperçut « une femme en blanc, pas plus grande que moi, qui me salua d'un signe de la tête. » Bernadette prit son chapelet et se mit à prier, et, à la fin du chapelet, la figure disparut. Lorsque ses amies revinrent, les traits de son visage la trahirent: « Tu as eu peur, as-tu vu quelque chose ? » Bernadette leur raconta l'apparition, leur faisant promettre de ne rien dire, mais celles-ci racontèrent tout à sa mère. « C'est sans doute une âme du purgatoire » lui dit-elle. La troisième apparition eut lieu le 18 février. Lorsque Bernadette lui demanda d'écrire ses demandes, la dame répondit: « Auriez-vous la bonté de venir ici pendant les prochains 15 jours ? » Et elle ajouta: « Je ne vous promets pas de vous rendre heureuse en ce monde, mais dans l'autre. »

Le 21 février, une grande foule l'accompagna, y inclus le Dr Dozous. Sceptique, il vérifia son pouls et sa respiration, et trouva que tout était normal. La vision demanda à Bernadette de prier pour les pécheurs. Après la messe, le procureur la questionna, et conclut qu'elle était sincère, mais dans l'illusion. Puis, le commissaire de police Dominic Jacomet, l'interrogea, et lui interdit de se rendre à la grotte.

Le 23 et le 24, la Vierge lui apparut, devant une foule atteignant près de 500 personnes. On voit Bernadette se rendre au fond de la grotte, gratter le sol, et boire une eau boueuse. La Dame lui avait demandé: « Va boire à la fontaine et t'y laver. » Lorsqu'elle se dirigea vers la rivière, la Vierge lui indiqua le fond de la grotte, et elle y trouva une eau boueuse. En grattant, elle réussit à boire un peu. La foule se moquait, mais moins d'une semaine plus tard, une source y coulait, déversant plus de 100,000 litres d'eau, comme elle le fait encore aujourd'hui.

Le 2 mars, 1700 personnes se sont retrouvées à la grotte. La Vierge dit à Bernadette de demander aux prêtres d'y bâtrir une chapelle et qu'on y vienne en procession. Son curé la reçut séchement et informa les autorités qu'il désapprouvait ces apparitions. Le 25 mars, jour de la fête de l'Annonciation, Bernadette se rendit à la grotte tôt le matin. La Vierge lui apparut et lui indiqua de s'approcher. Bernadette lui demanda: « Auriez-vous la bonté de me dire qui vous êtes ? » La Vierge sourit sans répondre. Quand la même question fut posée trois fois, elle joignit les mains, leva les yeux vers le ciel, et répondit (en patois lourdais): « Je suis l'Immaculée Conception ». Elle confirmait ainsi ce dogme déclaré par le pape Pie IX quatre ans plus tôt. Puis elle ajouta: « Je voudrais qu'une chapelle soit érigée ici ». Bernadette répondit: « Je leur ai déjà dit, mais il demande un miracle pour le faire ». La dame sourit et disparut.

La dernière apparition solennelle eut lieu le 7 avril devant une foule d'environ 1700 personnes. La grotte avait été barricadée, ce qui n'empêcha pas Bernadette de voir la Vierge. C'est là que le Docteur Dozous remarqua que les flammes du cierge lui léchaient les doigts, mais sans infliger de brûlure. À 22 ans, Bernadette entra chez les religieuses de Nevers et y mourut. Elle est fêtée le 18 février.

Tout près de l'église Notre-Dame de Lourdes de Vanier, desservie par les Montfortains, se trouve une grotte de Lourdes où la messe est célébrée chaque dimanche, au cours de l'été.

Georges Madore, s.m.m.

MESSE ESPAGNOL : Une messe en Espagnol sera célébrée samedi le 14 février à 19 h 00.

SESSION DE MARIOLOGIE AU SANCTUAIRE : Le sanctuaire offre une série de cours sur la mariologie les **21 et 28 février**, ainsi que les **7 et 14 mars**, de **15 h à 16 h 30**, dans la salle de pastorale.

Les inscriptions se font à la réception du sanctuaire.
Les frais sont de **15 \$ par séance ou 50 \$ pour l'ensemble des quatre séances**.

CARNETS DU CARÈME 2026 – Le carnet 'Ayez confiance ! Jésus nous conduit' est maintenant en vente au secrétariat du 4000, rue Bossuet au prix de 4.00 \$.

LA LAMPE DU SANCTUAIRE brûlera à la mémoire de Rodolfo Augusto Tejeda par sa fille.

Dimanche 8 février 2026 5^e dimanche du temps ordinaire (année A)

EN VOYANT CE QUE VOUS FAITES DE BIEN... (Mt 5,16)

« Vous êtes le sel de la terre... Vous êtes la lumière du monde... Jésus ne nous demande pas de « devenir » lumière du monde et sel de la terre, il dit « vous êtes » : nous le sommes déjà depuis notre baptême. Être sel et lumière pour le monde, c'est grand et ça nous dépasse. Mais redisons-le, c'est ce que nous sommes. Dans l'Évangile d'aujourd'hui, Jésus nous rappelle comment faire pour l'être, tout simplement et sans prétention : « Que votre lumière brille devant les hommes : alors, en voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux. »

Jésus est bon pour nous en disant « votre lumière ». C'est lui notre Lumière : elle éclaire à travers nous, tels que nous sommes, pour peu que nous la laissions passer. Jésus ne dit pas « en voyant que vous agissez parfaitement » mais « en voyant ce que vous faites de bien » ... Il ne suggère pas de gestes éclatants mais des présences discrètes et efficaces : un peu de ferment dans la pâte, la pincée de sel qu'il faut, la petite lumière qui guide sans aveugler.

Comment demeurer sel et lumière ? En conformant notre vie à la Parole de Dieu plutôt qu'aux paroles du monde ambiant, qui nous influencent bien plus que nous ne le pensons. Chaque jour, notre défi est de vivre comme nous croyons dans un monde qui croit comme il vit. Un chrétien qui vit selon la mode du monde est insignifiant : « Si le sel perd sa saveur, il n'est plus bon à rien. »

Si nous suivons la mode de Jésus, nous sommes « une question pour nos voisins » (Psaume 80). C'est Dieu qui leur fait trouver la réponse. Notre part est de témoigner gratuitement de notre foi. Notre rôle n'est pas de convaincre mais simplement d'être signes. Comme le dit Jésus, ceux qui reconnaîtront en nous l'action de Dieu lui rendront gloire.

Dès son premier sermon, Pierre ne dira pas que Jésus a bien parlé, mais qu'il « est passé en faisant le bien. » Isaïe nous rappelle aujourd'hui que prendre soin de ceux qui ont besoin d'une touche d'amour est un moyen bien concret d'être lumière.

Comment demeurer lumineux de la lumière de Dieu ? Comment conserver notre saveur ? En répondant chaque jour à l'invitation de Jésus : « Demeurez dans mon amour !»

Jean-Louis Courchesne, s.m.m.

Intentions du samedi soir 7 février

- 17 h † Gilles Tittley par la succession
† Claude Marchand par son épouse
† Rose Chedid et Salim Eid
† Agathe Laporte par Claire Benoit

Messes In Memoriam du dimanche 8 février

8 h 30	† Louise Martin par JM † Angela Flavi par la famille
10 h 30	† Mariette Tremblay Lavigne par la succession † Marcel Paris par son fils André † Guy Crevier par Louise et Philippe † Louise Coderre par son époux † Mamisantatra Ramaravaohaka par Véro Rajaonarivony † Réal St-Martin par Denise Perron † Jean-Baptiste et Marie par Jean-Baptiste Vu
13 h	† Richard Barilari par son frère † Dominique Audet par Roch Audet † Père Armand Kana par Mme Zita † Père Vincent Adjanohun par Clotilde Adjanohun † Gérard Jasmin par Marielle Jasmin et Nelson Laplante † Stephen Sopko par son épouse Raymonde
17h	† Défunts des fidèles du Sanctuaire

Lundi 9 février : Temps ordinaire

8 h	Remerciements pour faveur obtenue par Doris Honneur à la Vierge Marie par les fidèles
15 h 30	† Edith et Camille Vautour par leurs enfants Remerciements à Notre-Dame d'Altagrâce par Yolette
19 h 30	Action de grâce pour Marilyne Action de grâce pour l'anniversaire de Patricia Mérentié par sa fille

Mardi 10 février : Saint Scholastique

8 h	Intentions personnelles de Nicole pour Alexandra Marquez Honneur à la Vierge Marie
15 h 30	† Edith et Camille Vautour par leurs enfants En faveur des âmes du purgatoire
19 h 30	† Thérèse Levesque (5 ^e anniversaire) par Marielle Jasmin et Nelson Laplante Intentions du pape Léon XIV

Mercredi 11 février : Temps ordinaire : pour les malades ou les infirmes

8 h	Intentions personnelles d'Innocent Anato En faveur des plus démunis
15 h 30	† Giuseppina et Matteo Vespa par leur fils Glorianne Duquette par Yvan
19 h 30	† Madeleine Alban Rondeau par la famille Remerciements pour faveur reçue pour Patricia par Emmanuel

Jeudi 12 février : Temps ordinaire

8 h	Action de grâce pour l'anniversaire de Béatrice Honneur à la Vierge Marie par les fidèles
15 h 30	Intentions personnelles de Nicole pour Perle Loup Honneur aux saints et aux saintes
19 h 30	† Madeleine Alban Rondeau par la famille Intentions personnelles d'Innocent Anato

Vendredi 13 février : Temps ordinaire

8 h 00	† Angelina Nemours par ses enfants Intentions personnelles d'Innocent Anato
15 h 30	Action de grâce pour l'anniversaire de Jean Dominique par la famille En faveur de la paix en notre monde
19 h 30	† Victor Geremia par Lydia et Michel Di Maulo Remerciements pour faveur reçue pour Patricia par Emmanuel

Samedi 14 février : Saints Cyrille et Méthode

9 h 30	† Elvire Jean et Fleurimond Fleurelien par Magdalina † Mireille et Jean Saurel Fleurelien par Magdalina Les âmes du purgatoire par Magdalina
--------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------